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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Cortan la red criminal de Los Chapitos en la CDMX 
Autoridades han frenado desde hace un año, con labores de inteligencia y operativos, los 
intentos de este grupo criminal de asentarse para narcomenudeo; operaban en 4 alcaldías 

 
EU mantendrá inversiones en sector energía 
Interesan a IP proyectos en México 

 
Pelea crimen vía CDMX-Morelos 
Ubican militares más de 15 grupos criminales 

 
Sumará 40 mil mdd la inversión de firmas de EU entre 2022 y 2024 
Gira. AMLO se reúne con empresarios y Slim llama a acelerar el T-MEC para que dé frutos; 
Ebrard aclara que aportación mexicana fronteriza será para mejorar comercio 

 
Invertirán firmas de EU 40 mil mdd en México 
AMLO: Llegarán en el resto de sexenio 

 
Sorprende la inflación en EU y acelera a 9.1% 
Analistas. El dato, muy superior al anticipado, refuerza la “apuesta” de otra alza de 75 puntos 
base en la tasa de la Fed 

 
Combustibles se comen ganancias generadas por crudo exportado 
Precios de petrolíferos suben más que la materia prima 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Acuerdan mantener “fuertes políticas” para el control 
fronterizo  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/13/politica/acuerdan-mantener-fuertes-
politicas-para-el-control-fronterizo/ 
Washington. Ante los desafíos en materia migratoria que se agravaron tras 
el deceso de indocumentados en San Antonio, México y Estados Unidos 
reforzaron su determinación “de perseguir la multimillonaria industria del 
contrabando criminal que se aprovecha de las personas y de aumentar 
nuestros esfuerzos para abordar las causas profundas de la migración”. 
Ambas partes, mantendrán “fuertes políticas de control fronterizo” con 
apego a los derechos humanos pero también se atacaran las causas que 
originan la migración. En el comunicado conjunto derivado de la reunión de 
los presidentes de México, Andrés Manuel López Obrador y de Estados 
Unidos, Joe Biden, se reconoce que el aumento de la inflación repercute en 
el bienestar de las familias de ambos países y requiere una acción fuerte, 
inmediata y concertada. “Por eso nos hemos comprometido a combatir 
conjuntamente la inflación acelerando la facilitación del comercio bilateral 
y reduciendo los costos comerciales”. 
 
EU mantendrá inversiones en sector energía  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/eu-mantendra-inversiones-en-sector-
energia/1526685 
Empresas estadunidenses se interesan en mantener su inversión en el 
sector energético de México, para exploración de aguas profundas y 
transformación de hidrocarburos. Vemos una actitud muy positiva, están 
invirtiendo y se está planteando que sigan de manera importante”, aseguró 
Carlos Slim, presidente vitalicio de Grupo Carso, tras la reunión del CEO 
Dialogue en Washington DC, a la que acudió el presidente López Obrador. 
El encuentro, creado en 2013 por el Consejo Coordinador Empresarial y la 
American Chamber, busca fomentar la interacción institucional entre 
empresarios de ambos países. Además de los proyectos mencionados, “hay 
lugares donde se está planteando congelar el gas para transportación y 
exportación”, detalló Slim.  
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Por su parte, la American Chamber instó a los gobiernos de EU y México a 
establecer un clima de inversión que asegure certeza y transparencia. 
Deben priorizarse, dijo, retos en la implementación del T-MEC, como 
garantizar una interpretación estricta sobre las reglas de origen 
automotrices y eliminar la incertidumbre sobre la aplicación del mecanismo 
de respuesta a las denuncias laborales. 
 
Traerán empresas de EU 40 mil mdd en dos años  
https://www.milenio.com/negocios/traeran-empresas-eu-40-mil-mdd-anos 
Washington. - Empresas de Estados Unidos (EU) invertirán en México 40 mil 
millones de dólares, confirmó el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo 
Ebrard. Tras terminar una reunión entre el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y líderes del sector privado de ambos países en el foro CEO 
Dialogue US-México, el canciller detalló en su cuenta de Twitter que el 
Presidente “informó que las inversiones de empresas de Estados Unidos en 
nuestro país serán efectuadas entre esta fecha y 2024, que suman ya 40 mil 
millones de dólares. Buenas noticias”. 
 
Zaldívar se defiende de sus críticos  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/zaldivar-se-defiende-de-sus-criticos 
El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo 
Zaldívar Lelo de Larrea, se defendió de quienes lo califican de protagonista 
y populista por la producción de un documental para concientizar sobre el 
feminicidio y por presentar ante el Senado una propuesta para prevenir y 
sancionar dicho delito del fuero común. En conferencia de prensa, el 
ministro respondió que unos cuantos lo llaman populista y protagonista por 
hacer su trabajo: “Si populista es defender los derechos humanos de todas 
las personas... si populista es defender los derechos humanos de los más 
pobres, de los desprotegidos, de los olvidados, de los invisibles de México... 
“Si populista es acudir a Santa Martha Acatitla para ir a ver por primera vez 
a los ojos a estas mujeres, darles visibilidad, voz, defender en este momento 
a 577 de ellas, devolverles la confianza, la esperanza y tratar de hacer la 
diferencia en sus vidas... 
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Quinta ola ya supera a las primeras dos: Ssa  
https://www.milenio.com/politica/quinta-ola-ya-supera-a-las-primeras-dos-ssa 
La quinta ola de contagios por covid-19 en el país mantiene su ritmo 
ascendente y ya presenta más infecciones que en las primeras dos rachas 
registradas en verano e invierno de 2020 pese a no haber llegado a su 
máximo punto. Datos de la Secretaría de Salud (Ssa) señalan que desde el 
31 de mayo hasta el 12 de julio, las variantes del coronavirus afectaron a 475 
mil 293 mexicanos, lo que representa una cifra mayor que los 425 mil 
reportes de la primera oleada y a los 463 mil casos de la segunda.  
La OMS advirtió el 29 de junio que los casos de covid-19 no han terminado 
debido a que, en las últimas semanas, se reportó a escala global un 
incremento de 20 por ciento en el número de contagios; en comparación, 
en ese período las transmisiones en nuestro país crecieron 49 por ciento. 
 
Buscan solución a metástasis hídrica  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/buscan-solucion-a-metastasis-hidrica/1526695 
Nunca más una emergencia por sequía como la que vive Monterrey, una vez 
que México cuente con la nueva Ley General de Aguas mandatada por la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y que será aprobada a más 
tardar el 31 de diciembre por el Congreso de la Unión, aseguró el diputado 
Rubén Muñoz, presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua 
Potable y Saneamiento en San Lázaro. Destacó que el Poder Legislativo 
cubrirá el pendiente que tiene desde 2012 de garantizar el cumplimiento del 
artículo 4 de la Constitución, que consagra el derecho humano al agua para 
todos los mexicanos, con una dotación mínima diaria de 100 litros por 
ciudadano. En entrevista con Excélsior, prometió un marco jurídico, por 
consenso con todas las fracciones parlamentarias, que resuelva el problema 
de hoy y del futuro, y no sólo para salir del paso, luego de las controversias 
constitucionales promovidas por 18 municipios de Chihuahua. 
 
No llueve como esperaban y falta agua en presas del País  
https://www.reforma.com/no-llueve-como-esperaban-y-falta-agua-en-presas-del-
pais/ar2436300?v=3 
Las lluvias que se han registrado entre junio y lo que va de julio quedaron 
por debajo del pronóstico y más de la mitad de las presas del País están a 
menos de la mitad de su capacidad. La Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) registró del 1 de enero al 10 de julio de 2022 lluvias 12.8 por ciento 
por debajo del promedio histórico para el periodo. 
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Para junio se esperaba una lámina de 117.6 milímetros y sólo hubo 99.8. Para 
julio el pronóstico es de 92.6 milímetros, y en los primeros 10 días sólo se 
acumularon 29.4. Los mayores déficits se esperan en Baja California, con 90 
por ciento menos lluvia respecto a la media; Tamaulipas, con 85.8; San Luis 
Potosí, con 81.3, y Nuevo León, con 80.5. 
 
Parcial y afectada por temporalidad, rebaja de nota de Moody’s: 
CFE  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/13/economia/parcial-e-afectada-por-
temporalidad-rebaja-de-nota-de-moody-s-cfe/ 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) consideró que la degradación de 
su nota por parte de Moody’s Investors Service fue “parcial e influenciada 
por eventos temporales”. La empresa estatal a cargo de Manuel Bartlett 
Díaz señaló que “cuenta con la solvencia operativa y financiera para 
garantizar el suministro de energía eléctrica en condiciones de eficiencia, 
calidad, confiabilidad, continuidad, seguridad y sustentabilidad”. 
Después de que la agencia redujo la calificación de la empresa estatal de a 
Baa2 desde Baa1 con perspectiva estable, la CFE destacó que es capaz de 
“hacer frente a sus obligaciones crediticias en tiempo y forma”. 
La empresa estatal consideró que la degradación de la nota fue “parcial e 
influenciada por eventos temporales”, los cuales son “coyunturales, 
exógenos y de corto plazo que no son exclusivos de la CFE”. 
 
Alta inflación ensombrece el panorama económico  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/alta-inflacion-ensombrece-el-panorama-
economico 
Con el dato de inflación de junio en Estados Unidos superando expectativas 
y llegando a 9.1% anual, el aumento de los precios está lejos de terminar, lo 
que tendrá un impacto en el crecimiento económico, la inversión y la 
generación de empleos en México, prevén analistas.  
El panorama es complicado a escala global, pues apenas este jueves la 
directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina 
Georgieva, auguró un difícil 2022, pero un 2023 más complicado todavía.  
La recuperación de la crisis generada por el coronavirus se apoyó en una 
política monetaria suave y, ahora, ante la escalada de precios, tiende a ser 
más restrictiva a escala mundial, lo que frena el crecimiento, explicó Ernesto 
O’Farrill, presidente de Bursamétrica. 
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Advirtió auditoría el deterioro del AICM desde marzo de 2021  
https://www.reforma.com/advirtio-auditoria-el-deterioro-del-aicm-desde-marzo-de-
2021/ar2436467?v=6 
Desde marzo de 2021, una auditoría realizada por la compañía Mazars ya 
advertía del deterioro del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) y el riesgo que se veía en su viabilidad financiera, lo que se ha 
traducido en un mal servicio para los usuarios. De acuerdo con el 
documento, del cual Grupo REFORMA tiene copia, la reducción de los 
recursos del AICM para el pago de los bonos por la cancelación del Nuevo 
Aeropuerto Internacional de México (NAIM) daba indicios de cómo le estaba 
afectando financieramente y operativamente. La auditoría, en la que se 
analizaron los estados financieros consolidados del Grupo Aeroportuario de 
la Ciudad de México (GACM), reveló que tan sólo en 2020 el aeropuerto 
capitalino tuvo una pérdida neta de mil 180 millones 757 mil pesos. 
 
Cortan la red criminal de "Los Chapitos" en la CDMX  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/enfrentan-celulas-del-cartel-de-sinaloa-en-
cdmx 
Los intentos de células de El Cártel de Sinaloa, ligadas a Los Chapitos, por 
incursionar en la Ciudad de México han sido frenados por autoridades 
capitalinas y federales que han dado golpes para contrarrestar a esta 
organización delictiva. Desde hace casi un año a la fecha, elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), de la Fiscalía General de Justicia 
de la Ciudad de México (FGJ), en coordinación con la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), han decomisado cargamentos de droga, 
cateado domicilios, e incluso, detenido a líderes de dicha organización. 
Fuentes de la fiscalía capitalina revelaron que la presencia de células de este 
cártel han sido ubicadas en alcaldías como Tlalpan, donde se asentó un 
grupo de Los Chapitos, y una parte que colinda con Coyoacán, además de 
Xochimilco y el almacenaje de drogas en la alcaldía Gustavo A. Madero. 
 
Cruzan desde EU para aprovechar gasolina que México subsidia  
https://www.reforma.com/cruzan-desde-eu-para-aprovechar-gasolina-que-mexico-
subsidia/ar2436357?v=2 
El Gobierno mexicano no sólo subsidia la gasolina a su población, sino a la 
de Estados Unidos que vive en la frontera y que desde marzo cruza para 
surtirse y aprovechar la diferencia de precios entre ambos países.  
 
 

https://www.reforma.com/advirtio-auditoria-el-deterioro-del-aicm-desde-marzo-de-2021/ar2436467?v=6
https://www.reforma.com/advirtio-auditoria-el-deterioro-del-aicm-desde-marzo-de-2021/ar2436467?v=6
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/enfrentan-celulas-del-cartel-de-sinaloa-en-cdmx
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/enfrentan-celulas-del-cartel-de-sinaloa-en-cdmx
https://www.reforma.com/cruzan-desde-eu-para-aprovechar-gasolina-que-mexico-subsidia/ar2436357?v=2
https://www.reforma.com/cruzan-desde-eu-para-aprovechar-gasolina-que-mexico-subsidia/ar2436357?v=2


 

 

 

 
A pesar de ello, el Presidente Andrés Manuel López Obrador destacó el 
martes en su reunión con su homólogo estadounidense Joe Biden, que los 
norteamericanos también pueden verse beneficiados por los subsidios 
mexicanos. Actualmente, el precio promedio nacional de la gasolina regular 
en México es de 21.82 pesos por litro, según datos de la plataforma 
PetroIntelligence, mientras que en Estados Unidos es de 26.72 pesos por 
litro, según Global PetroPrices. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/focos-rojos-para-la-
alianza-en-el-edomex 
Los focos rojos se encendieron en el Estado de México, sobre todo para los 
que buscan que el próximo año haya una gran alianza electoral que compita 
contra Morena. Nos dicen que hay panistas y priistas empeñados en llevar 
mano en la designación de la candidata o candidato tratando de pasar por 
encima del gobernador priista Alfredo Del Mazo. Nos hacen ver que esa 
historia de derrota ya se vivió en Hidalgo. Aseguran que para que haya 
alianza y funcione se deberá elegir a una candidata o candidato que cuente 
con el apoyo total y la confianza del gobernador y, en especial, que su 
candidatura sea competitiva más allá de encuestas mandadas a hacer 
modo. Ir por una ruta contraria, advierten, solo llevará al fracaso en una 
elección que es vital para la oposición y para viabilidad de la alianza en 2024. 
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-14/op230120 
OC, TOC... ¿quién toca a la puerta? ¡Es el Cártel de Sinaloa! El operativo de la 
policía capitalina en Topilejo deja en claro que la banda de los hijos de "El 
Chapo" Guzmán ya opera en la Ciudad de México. 
LUEGO de que en 2019 Andrés Manuel López Obrador se dobló ante el cártel 
y ordenó liberar a Ovidio Guzmán, el grupo criminal ha seguido 
expandiéndose, literalmente, a sangre y fuego hasta llegar a la capital del 
país. 
MIENTRAS el gobierno federal insiste en su chiste de "abrazos, no balazos", 
resulta interesante el operativo de los muchachos de Omar García Harfuch, 
que se fueron por el lado de la inteligencia policiaca. Es decir, del reporte de 
vecinos sobre personas armadas, pasaron a la investigación por medio de 
las cámaras de seguridad y el análisis de los movimientos y las 
particularidades de la célula delictiva, lo que derivó en el operativo, la 
balacera y la captura. 
EXTRAÑAMENTE, Claudia Sheinbaum se limitó a emitir un tuit al respecto, 
como si la presencia del Cártel de Sinaloa en la entidad que gobierna fuera 
cosa menor. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1433 
Que las bancadas de Morena y del PT en la Cámara de Diputados 
intensificaron la presión a la Junta de Coordinación Política para remover al 
priista Alejandro Moreno de la presidencia de la Comisión de Gobernación 
debido a las investigaciones que la FGR abrió contra el campechano por 
presunto enriquecimiento ilícito, fraude fiscal y lavado de dinero, pero el 
grupo del PRI, encabezado por Rubén Moreira, descartó la sustitución y 
desestimó la exigencia mediática que ni siquiera el coordinador morenista, 
Ignacio Mier, ha respaldado públicamente. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1433


 

 

 

 
 

COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
AMLO dice que no sube la deuda, pero…  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/amlo-dice-que-no-sube-la-
deuda-pero 
El gobierno que dice que no va a aumentar la deuda, emitió hace unas 
cuantas semanas un bono en México y en China que, de hecho, incrementa 
la deuda de Pemex. Fue una medida desesperada de la paraestatal para 
tratar de mejorar la imagen que tiene frente a todos los inversionistas del 
mundo que consideran que invertir en Petróleos Mexicanos es casi tirar el 
dinero a la basura. Esta emisión de deuda fue parte de un ambicioso 
programa de Pemex dirigido a los muchísimos proveedores a los que no 
había pagado hasta 5 millones de dólares: te cambiamos lo que te debemos 
por estos bonos que te van a dar una tasa de interés anual de casi 9%. 
Sonaba atractivo, pero no muchos le entraron. Han pasado tantos años y 
Pemex les ha mentido tanto que la mayoría ya se cubrió con instrumentos 
financieros en el sector privado. Así que Pemex no llegó a la meta de colocar 
2 mil millones de dólares. 
 
Mario Maldonado 
El elefante Manuel Bartlett  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-elefante-manuel-bartlett 
El elefante en la sala de todas las reuniones a las que acudió el presidente 
Andrés Manuel López Obrador en su viaje a Estados Unidos fue Manuel 
Bartlett, uno de los funcionarios más radicales de la 4T. 
El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no puede entrar a 
Estados Unidos por una investigación de la DEA por el caso del secuestro, 
tortura y asesinato del agente de la DEA Enrique ‘Kiki’ Camarena.  
Bartlett fue el ausente en las reuniones económicas, comerciales y de 
respeto a las leyes mexicanas, pues la política energética en materia de 
electricidad pasa por su escritorio y el presidente López Obrador le ha 
otorgado toda la fuerza lo mismo para renegociar contratos de gasoductos 
que de generación o de proveeduría eléctrica: es el ideólogo de la reforma 
eléctrica y de la extinción de los contratos independientes y las sociedades 
de autoabasto. 
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Salvador García Soto 
¿Guerra de cárteles en la CDMX?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/guerra-de-carteles-en-la-
cdmx 
El tiroteo del pasado martes en Topilejo, puso al descubierto que la capital 
de la República, ya no sólo es territorio de cárteles de narcomenudeo 
originarios de esta ciudad y que, a través de alianzas con los grandes cárteles 
nacionales del narcotráfico, construyeron redes criminales bajo el amparo y 
protección de autoridades locales; ahora, el Cártel de Sinaloa, con sus 
derivaciones, y el Cártel Jalisco Nueva Generación, están tomado a la Ciudad 
de México como centro de operaciones y como un posible territorio en 
disputa por los dos grupos criminales más fuertes, violentos y armados del 
país. Aunque no es nueva la presencia de esos dos grupos en el Valle de 
México, no se tenían antecedentes de células armadas, provenientes de 
Sinaloa o de las regiones de influencia de Nemesio Oseguera “El Mencho”, 
que vinieran a establecerse y a traficar drogas de manera directa en el 
territorio capitalino. 
 
Héctor de Mauleón 
"Estamos viviendo una pesadilla"  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/estamos-viviendo-una-
pesadilla 
El choque ocurrió a la medianoche del pasado 23 de junio en El Salto, Jalisco. 
Había llegado una llamada anónima que reportó a las autoridades que 
gente armada acababa de meter a un domicilio a dos hombres 
amordazados, a quienes habían bajado de un vehículo. De acuerdo con el 
reporte oficial, una mujer abrió la puerta a los policías y les informó que 
aquella llamada era falsa. No se sabe cómo empezó el tiroteo, pero este se 
prolongó durante más de una hora. Fueron llegando agentes estatales, 
militares y elementos de la Guardia Nacional. Durante el tiroteo murieron 
cuatro policías y ocho sicarios. Hubo ocho detenidos. Dentro de la casa de 
seguridad había siete armas de alto poder, cargadores de diversos calibres, 
varios chalecos tácticos y un cuerpo segmentado al que los habitantes de la 
casa habían metido en bolsas de plástico. 
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Sergio Sarmiento 
Precios y sanciones  
https://www.reforma.com/precios-y-sanciones-2022-07-14/op230121 
"No castigues nunca a la fiera que no puedas aniquilar". Maquiavelo  
La inflación de Estados Unidos se ubicó en 9.1 por ciento anual en junio, el 
mayor nivel desde 1981, mientras que la de México alcanzó 7.99 por ciento, 
la mayor desde 2001. En Europa se estima que los precios subieron 8.6 por 
ciento en ese mismo mes. Varios factores se han combinado para generar 
este repunte, entre ellos las irresponsables inyecciones de dinero que los 
bancos centrales de los países ricos hicieron durante la pandemia, pero 
quizá el más importante en este momento sean las sanciones a Rusia por la 
invasión a Ucrania. Estas han hecho que se disparen los combustibles, los 
cuales han impulsado todos los demás precios. 
 
Carlos Marín 
Caso Aburto y falaces “evidencias”  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/caso-aburto-y-falaces-
evidencias 
La reapertura del caso Colosio cuelga de una cadena de estupideces cuyos 
eslabones engarzó la titular de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos, Rosario Piedra Ibarra, quien sumó la perversa idea de convertir al 
asesino en “víctima” a sus retorcidas y sectarias causas (entre otras perseguir 
a los ex servidores públicos que demostraron que todos o la mayoría de Los 
43 de Ayotzinapa fueron ultimados y sus cuerpos quemados en el basurero 
de Cocula). Trepada en su inmerecida posición, la señora legitimó los 
cuentazos que otra mujer (pero ilustrada), Olga Sánchez Cordero, desechó 
como titular de Gobernación luego de que, por instrucción del presidente 
López Obrador, atendió a los familiares de Mario Aburto Martínez, quienes 
afirman que el homicida confeso y sentenciado es “inocente” y asumió la 
culpa de su crimen “bajo tortura”, lo cual es una gran patraña. 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.reforma.com/precios-y-sanciones-2022-07-14/op230121
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/caso-aburto-y-falaces-evidencias
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/caso-aburto-y-falaces-evidencias


 

 

 

 
Enrique Quintana 
Las oportunidades que se le han ido a México  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/14/las-oportunidades-
que-se-la-han-ido-a-mexico/ 
Ayer escuché a funcionarios mexicanos muy contentos por haber obtenido 
promesas entre los inversionistas estadounidenses, de que desde ahora y 
hasta 2024, las empresas norteamericanas invertirían 40 mil millones de 
dólares.  
Ya ven que uno es un obsesivo de las estadísticas y aunque a simple vista 
parece mucho dinero, me pregunté, ¿y cómo se comparará con el pasado? 
En la estadística del sexenio, de tres años y un trimestre, las empresas 
norteamericanas han invertido en México 46 mil 771 millones de dólares. 
Para hacerlo comparable con los 40 mil millones ofrecidos, pongamos las 
cifras en meses, que son 1 mil 200 millones de dólares por mes. 
 
Darío Celis 
Aduanas: ¿caja de Morena para Edomex?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/14/aduanas-caja-de-morena-
para-edomex/ 
LAS ADUANAS DEL país las administra el llamado “Grupo Texcoco” y las 
controlan, según sea su ubicación, la Secretaría de la Defensa de Luis 
Cresencio Sandoval o la Secretaría de Marina de José Rafael Ojeda. 
Sin embargo, estos recintos estratégicos para la vida económica del país 
siguen operando en beneficio de personajes cercanos al ex administrador 
general de aduanas, Ricardo Peralta. 
El pasado 31 de mayo la Agencia Nacional de Aduanas de México otorgó por 
adjudicación directa un contrato de mil 200 millones de pesos a Seguritech, 
justo la que Peralta buscó beneficiar durante su periodo. 
Aquí reportamos reuniones en la residencia 530 de Prado Sur, en la que 
Peralta y los suyos se ponían de acuerdo con la firma de Ariel Picker para 
instaurar un nuevo Proyecto de Integración Tecnológica Aduanera. 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/14/las-oportunidades-que-se-la-han-ido-a-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/14/las-oportunidades-que-se-la-han-ido-a-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/14/aduanas-caja-de-morena-para-edomex/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/14/aduanas-caja-de-morena-para-edomex/


 

 

 

 
Raymundo Riva Palacio 
Solícito y dócil en la Casa Blanca  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/14/solicito-y-
docil-en-la-casa-blanca/ 
De la misma manera que con Donald Trump, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador se comportó con Joe Biden. Belicoso de lejos y solícito en el 
cara-a-cara. Durante su breve visita a la Casa Blanca el martes pasado, López 
Obrador aceptó lo que su antecesor, Enrique Peña Nieto, rechazó: pagar por 
una barrera que impida que indocumentados y drogas crucen fácilmente 
por la frontera de México y Estados Unidos. Trump se lo exigió a Peña Nieto, 
y el entonces presidente lo confrontó. Trump no se lo pidió así a López 
Obrador, pero lo obligó a militarizar la frontera con Guatemala y a cambiar 
su política de asilo. Biden fue más allá. Logró lo mismo que Trump y más. 
 
Martha Anaya 
Los grandes ausentes de la visita  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/14/los-grandes-ausentes-de-la-visita-
421821.html 
Les mando un saludo cariñoso. Mañana, en la Casa Blanca, los defenderé 
como siempre…”, prometió Andrés Manuel López Obrador —desde la 
ventana de su hotel en Washington—, a los migrantes que acudieron a 
saludarlo. Y sí, el Presidente de México pidió personalmente a Joe Biden 
ampliar el número de visas de trabajo temporal para migrantes de México y 
Centroamérica. Pero el mandatario estadounidense le respondió de 
inmediato con un adjetivo muy poco promisorio: “Paciencia”. 
Migrantes..., “nuestros héroes”, a decir del propio AMLO. Sí, cierto. Sin 
embargo, van tres veces ya que AMLO viaja a Washington con la investidura 
presidencial (dos de ellas en los últimos ocho meses, en el periodo de Biden) 
y en ninguna de ellas se ha reunido con la comunidad mexicana ni con las 
organizaciones México-americanas. Los migrantes mexicanos, las 
organizaciones y los liderazgos México-americanos han sido los grandes 
ausentes en las visitas de trabajo del mandatario mexicano a la Casa Blanca. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Ejidatario en Tizimín pide apoyo de la Procuraduría Agraria 
ante invasión de tierras  
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2022/7/14/ejidatario-en-tizimin-pide-apoyo-de-la-
procuraduria-agraria-ante-invasion-de-tierras-333160.html 
Yucatán. - El ejidatario Máximo Tut Nájera hace un llamado a la 
Procuraduría Agraria (PA) porque varios ejidatarios y él han sufrido 
atropellos de la misma autoridad ejidal. El afectado, de 68 años de edad, 
explicó que el lío en esta comisaría se debe a que el comisario Wilberth 
Tinah Pool falsifica documentos y cobros de comisiones para vender 
terrenos ejidales. Según la ley agraria, no se permite que la directiva cobre 
un porcentaje a los ejidatarios solo por vender un terreno, pero son acuerdos 
que tienen el comisario, el secretario y el tesorero. Por si fuera poco, Tut 
Nájera afirmó que se han falsificado documentos de un terreno que todavía 
le pertenece a él y que no se terminó de pagar. Explicó que su parcela 
originalmente era de 20 hectáreas, pero el comisario lo indujo a que le venda 
seis ha a un particular.  
Explicó que en una ocasión fue a la Procuraduría Agraria en Valladolid, 
donde le respondieron que tiene que cercar su terreno y dejar una mensura 
de dos hectáreas. “Cómo voy a seguir regalando mi terreno, si 
prácticamente quiere el comisario que se los deje todo”, lamentó el quejoso. 
 
Abuelito de Ticul denuncia intento de despojo de su tierra ejidal  
https://www.poresto.net/yucatan/2022/7/13/abuelito-de-ticul-denuncia-intento-de-
despojo-de-su-tierra-ejidal-343885.html 
Yucatán. - Ángel Omar Hercila y Dávalos denuncia a la opinión pública un 
nuevo ataque a sus plantíos, ya que, a más de un año de haber comenzado 
a sufrirlos en su terreno de tipo ejidal en Ticul, los sigue padeciendo de 
manos de gente que quiere despojarlo de este, el cual inició a trabajar hace 
ya más de 8 años como consta en sus documentos expedidos por las 
autoridades ejidales de ese entonces.  
Ante la llegada del programa agrario “Sembrando Vida”, hace ya más de un 
año le fuera intentando arrebatar supuestamente por Alfonso Alejos Alonzo, 
en contubernio con el entonces comisario ejidal Manuel Jesús Pech y 
Jiménez, quien aún a sabiendas de que este terreno era trabajado ya por 
Hercila y Dávalos, en ese entonces expidió un permiso a Alejos Alonzo, para  

https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2022/7/14/ejidatario-en-tizimin-pide-apoyo-de-la-procuraduria-agraria-ante-invasion-de-tierras-333160.html
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2022/7/14/ejidatario-en-tizimin-pide-apoyo-de-la-procuraduria-agraria-ante-invasion-de-tierras-333160.html
https://www.poresto.net/yucatan/2022/7/13/abuelito-de-ticul-denuncia-intento-de-despojo-de-su-tierra-ejidal-343885.html
https://www.poresto.net/yucatan/2022/7/13/abuelito-de-ticul-denuncia-intento-de-despojo-de-su-tierra-ejidal-343885.html


 

 

 

 
poder inscribir este terreno en dicho programa para poder obtener el 
beneficio de aquel programa ejidal.  
En el tema interfirió la Procuraduría Agraria, pues en ese entonces le 
talaron buena parte del monte que le corresponde y además tiraron varios 
mecates de sembradíos de maíz, por lo que primero buscó el apoyo de la 
comisaría ejidal y luego de la Procuraduría Agraria ante la clara posición del 
entonces comisario ejidal a favor de Alejos Alonzo. 
 
Entregan títulos parcelarios en Villa González Ortega  
http://lanotazacatecas.com/entregan-titulos-parcelarios-en-villa-gonzalez-ortega/ 
Zacatecas. - El alcalde Ronal García Reyes encabezó la entrega de títulos y 
certificados agrarios, parcelarios y territoriales, a 42 beneficiarios del 
municipio que encabeza, así como de Villa Hidalgo y Noria de Ángeles, que 
ahora tendrán certeza legal de sus propiedades. En el evento participaron 
autoridades de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), el Registro Agrario Nacional (RAN), así como de la Procuraduría 
Agraria.  El alcalde especificó que la entrega de la documentación es para 
dar certeza jurídica y legal a las propiedades y terrenos de las personas, sea 
ejidal o sea privada.  Asimismo, se resaltó que se dio paso a la inclusión de 
las mujeres, para que tengan la tenencia de sus tierras.  También se destacó 
el trabajo de la Sedatu, la cual tuvo a bien establecer mesas de trabajo, para 
dar atención personalizada tanto a las personas que tienen pendiente algún 
trámite, con el asunto de sus títulos de propiedad, solares urbanos o 
parcelarios, al igual que para la revisión de la lista de sus sucesores.  
 
Con éxito, Ayuntamiento de Martínez de la Torre realizó “Mesa 
de regularización itinerante de tenencia de la tierra”  
https://golpepolitico.com/2022/07/13/con-exito-ayuntamiento-de-martinez-de-la-torre-
realizo-mesa-de-regularizacion-itinerante-de-tenencia-de-la-tierra/ 
Veracruz, Martínez de la Torre. - Tal y como se había anunciado; este martes, 
el Gobierno Municipal que encabeza el alcalde Rodrigo Calderón Salas, en 
coordinación con el Gobierno Federal y Estatal, realizó una “Mesa de 
regularización itinerante de tenencia de la tierra”, en la que estuvieron 
presentes funcionarios de distintas dependencias, quienes brindaron 
información, asesoría y orientación sobre diversos temas agrarios y 
agropecuarios.  
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En el evento, el director de gobernación del Ayuntamiento, Modesto 
Velázquez Toral, en representación del alcalde Rodrigo Calderón dio la 
bienvenida a los funcionarios de las diversas dependencias y, ahí mismo, 
recordó que, para el Gobierno Municipal de Martínez de la Torre es 
importante brindar servicios de calidad y, sobre todo, mantener cercanía 
con el pueblo. “El objetivo de esto es brindar información, asesoría y 
orientación sobre núcleos agrarios, procedimientos para solución de 
controversias, regularización de suelos, localización de predios, cuestiones 
catastrales, situaciones registrales y patrimoniales, así como información 
sobre programas estatales por parte de SEDARPA; todo es gratuito y con 
atención de calidad de parte de las dependencias antes mencionadas”. 
Cabe mencionar que, en este mesa estuvo presente la SEDATU (Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano), Procuraduría Agraria, Instituto 
Nacional del Suelo Sustentable, Dirección General de Gobernación, 
Patrimonio del Estado, Dirección General de Catastro y Valuación del 
Estado, Dirección General del Registro Público de la Propiedad y de 
Inspección y Archivo General de Notarias, Dirección Jurídica de la SEV y 
funcionarios adscritos a las Direcciones de Agricultura y Ganadería de la 
SEDARPA. 
 
Abrirán Centro Integrador de Bienestar en San Juan del Río  
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/abriran-centro-integrador-de-bienestar-
en-san-juan-del-rio-8586136.html 
Querétaro. - A partir del 1 de agosto el Gobierno Federal pondrá en 
funcionamiento en San Juan del Río, un Centro Integrador de Bienestar en 
el primer cuadro de la ciudad sanjuanense, con la finalidad ofrecer atención 
a la ciudadanía. El director regional de Programas para el Desarrollo de la 
Secretaría de Bienestar, Humberto Segura Barrios, precisó que distintas 
dependencias tendrán representatividad en este nuevo espacio ubicado en 
la avenida Benito Juárez número 30, la idea es mejorar y facilitar la cercanía 
con la población. Dijo que dependencias como el Instituto Nacional para la 
Educación de los Adultos (INEA), Procuraduría Agraria (PA), Registro 
Agrario Nacional (RAN), así como la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader), entre otras más, se concentrarán en el Centro Integrador, a fin 
de resolver las solicitudes e inquietudes de la ciudadanía. 
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Se llevará a cabo la jornada agraria del grupo RAM en Nueva 
Rosita  
https://noticiasnrt.com/2022/07/13/se-llevara-a-cabo-la-jornada-agraria-del-grupo-ram-en-
nueva-rosita/ 
Coahuila. - En la casa de la cultura María del Pilar Tijerina de Guadiana de 
Nueva Rosita se llevará a cabo el día 19 de julio a las 9 de la mañana la 
Jornadas Agrarias Itinerantes del RAN, acercamos trámites y servicios a las 
familias del campo así lo mención, Salma bocanegra Reina directora de 
desarrollo rural y medio ambiente. Es un programa de la Procuraduría 
Agraria, mediante el cual, la justicia va al encuentro de los sujetos agrarios 
evitándoles gastos y traslados innecesarios a las sedes de las instituciones 
gubernamentales para que les sean atendidos los diversos problemas que 
enfrentan en sus núcleos. Dijo que el alcalde Mario Alberto López Gámez 
conecta este tipo de trámites ante los gobiernos tanto federal como estatal 
para ayudar en las necesidades de los siete ejidos que comprende su 
municipio y para la región carbonífera 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Tribunales Agrarios celebran 30 años de justicia agraria y de 
rendición de cuentas a la sociedad con avance en asuntos de 
mayor antigüedad  
https://www.tribunalesagrarios.gob.mx/ta/?p=8171 
Ciudad de México. - Los Tribunales Agrarios conmemoran 30 años de su 
creación por mandato Constitucional; un propósito fundamental es 
garantizar el acceso a una justicia agraria rápida y con un proceso eficaz, 
que sirva a la gente, resuelva de raíz los problemas de la tierra, y contribuya 
a la paz social y a mejores condiciones para el desarrollo de la población que 
vive en ejidos y comunidades. En agosto de 2021, se implementó estrategia 
de celeridad a 24,698 asuntos en trámite de 2019 y años anteriores, en el cual 
las Magistradas y Magistrados de los 54 Tribunales Agrarios, así como las 3 
sedes alternas, con su esfuerzo y dedicación han atendido al mes de junio 
del año en curso 8,989 de ellos, lo que representa un avance de 36 por ciento, 
de acuerdo con datos estadísticos de la Secretaría General de Acuerdos del 
Tribunal Superior Agrario. 
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Multan al Ayuntamiento, Sedatu y Constructora  
https://www.elvigia.net/general/2022/7/14/multan-al-ayuntamiento-sedatu-constructora-
396640.html 
Baja California, Ensenada. - El XXIV Ayuntamiento de Ensenada, la Sedatu y 
la constructora Acar, Obras y Proyectos, fueron multados por la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), debido a las 
diversas irregularidades e infracciones a las normas ambientales en las 
obras realizadas en la zona de Playa Hermosa. Al gobierno municipal le 
fueron aplicadas dos multas por un monto total de 327 mil 348 pesos; a la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) de Baja 
California también le fueron determinadas dos sanciones que suman 304 
mil 708 pesos. Mientras que, a la mencionada empresa, la Profepa 
determinó sancionarla con cuatro multas que acumulan un millón 14 mil 
pesos. Las sanciones administrativas, se explica en el documento emitido 
por la Subdelegación Jurídica y el Departamento de Denuncias 
Ambientales, Quejas y Participación Ciudadana de la Profepa, es resultado 
de una denuncia ciudadana presentada en mayo de 2021 por el movimiento 
de las dunas en la franja arenosa de Playa Hermosa. 
 
Urge revisar tiradero de basura de Tlaltenango: REMA  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/13/estados/urge-revisar-tiradero-de-basura-
de-tlaltenango-rema/ 
Zacatecas. - La Red Mexicana de Afectados por la Minería (REMA), exigió este 
miércoles a las autoridades estatales y federales atender con carácter de 
urgente el problema de contaminación que está provocando el basurero 
municipal de la ciudad de Tlaltenango, Zacatecas, ubicado en las 
inmediaciones de la comunidad indígena de Cicacalco, del mismo 
municipio. Además, la REMA pidió a las autoridades atender la petición de 
remediación ambiental de ese relleno sanitario –construido por la 
administración municipal del PAN, hace cuatro años-, que presuntamente 
está causando graves daños al medio ambiente, y contaminando las 
fuentes de agua de la localidad, por la lixiviación de desechos tóxicos al 
subsuelo, así como definir la fecha de inicio para realizar el proceso de 
remediación del sitio y del agua afectada. 
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ONG pide que no se otorguen nuevos permisos de mina en 
Ixtacamaxtitlán: Semarnat  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/ong-pide-otorguen-permisos-mina-
ixtacamaxtitlan 
Puebla. - La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) 
del gobierno de la República dio a conocer que integrantes de la Unión de 
Ejidos y Comunidades en Defensa de la Tierra, el Agua y la Vida Atcolhua 
solicitaron que no se entreguen nuevos permisos para proyectos mineros 
en el municipio de Ixtacamaxtitlán, ubicado en la Sierra Norte del estado de 
Puebla. Ante el amparo concedido por la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) el pasado mes de febrero de este año al ejido de Tecoltemi, 
en el que se ordena a la Secretaría de Economía dejar insubsistentes los 
títulos de concesión minera Cerro Grande y Cerro Grande 2 otorgados en 
2003 y 2009 a Minera Gorrión, la Semarnat informó que se sostuvo un 
encuentro con el colectivo. “La Unión de Ejidos y Comunidades en Defensa 
de la Tierra, el Agua y la Vida Atcolhua y representantes del Gobierno de 
México acordaron seguir analizando las afectaciones de la actividad minera 
en la región, así como el impacto social que genera. Adicionalmente, la 
Profepa continuará con las acciones de inspección y vigilancia, a fin de que 
se cumpla con la normatividad ambiental”, informó la Semarnat. 
 
Congreso citará a comparecer a delegados federales de SLP  
https://www.astrolabio.com.mx/congreso-citara-a-comparecer-a-delegados-federales-de-
slp/ 
San Luis Potosí. - En reunión de la Comisión de Desarrollo Rural y Forestal 
del Congreso del Estado, las y los diputados acordaron citar a una reunión 
de trabajo a los delegados federales en San Luis Potosí para este 14 de julio. 
Se citará a comparecer al delegado del Registro Agrario Nacional (RAN), 
Ismael Carrillo Ávila; de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu), María Fernanda Serrano Soto; así como del Bienestar, 
Gabino Morales Mendoza, para que expliquen por qué se tiene mal servicio 
en el RAN, expuso el legislador Edmundo Torrescano Medina. El legislador 
recordó que a la fecha van tres puntos de acuerdo presentados por sus 
compañeros diputados, en los que solicitan al RAN eficientizar su programa 
de atención, por lo que en esta ocasión decidieron citar a los tres delegados. 
De acuerdo con el diputado, los delegados federales deberán explicar por 
qué la gente se tiene que ir a formar desde un día antes en el RAN, para 
conseguir una ficha y poder ser atendidos. 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/ong-pide-otorguen-permisos-mina-ixtacamaxtitlan
https://www.milenio.com/politica/comunidad/ong-pide-otorguen-permisos-mina-ixtacamaxtitlan
https://www.astrolabio.com.mx/congreso-citara-a-comparecer-a-delegados-federales-de-slp/
https://www.astrolabio.com.mx/congreso-citara-a-comparecer-a-delegados-federales-de-slp/


 

 

 

 
El ejido San Isidro otra vez recibe a funcionarios federales para 
restitución de tierras  
https://elsuspicaz.com/el-ejido-san-isidro-otra-vez-recibe-a-funcionarios-federales-para-
restitucion-de-tierras/ 
Jalisco. - Luego de que la Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano 
(SEDEATU) incumpliera la orden de ejecución el jueves 30 de junio y no les 
entregará la posesión de sus tierras a los ejidatarios de San Isidro, mañana 
el gobierno federal restituirá el proceso y les dará la legal posesión de 280 
hectáreas. «El día de mañana se vuelven a retomar los inicios de la Ejecución 
(de la Resolución Presidencial); esperemos que todo salga bien, en armonía, 
que sí recibamos esas tierras, que sí haya esa tranquilidad tanto para la 
comunidad, para todos aquellos que han estado al pendiente», dice don 
Raúl De la Cruz, presidente del Comisariado Ejidal del ejido San Isidro. 
Desde hace 29 años los ejidatarios ganaron una sentencia en tribunales 
agrarios, demostrando que son los legítimos propietarios de las 280 
hectáreas que, hasta hoy, la empresa transnacional Amway-Nutrilite tiene 
en posesión por compraventas ilegales. 
 
Ponen en marcha el programa Mujeres con acceso a la Tierra 
en Espinal  
https://noreste.net/ponen-en-marcha-el-programa-mujeres-con-acceso-a-la-tierra-en-
espinal/ 
Veracruz. - Con el objetivo de brindarle inclusión a la mujer en el ámbito 
agrario, el Tribunal del Distrito 32 con sede en Tuxpan, puso en marcha el 
programa “Mujeres con acceso a la Tierra”.  
Con la puesta en marcha de este programa permitirá que las mujeres 
tengan participación en la toma de decisiones respecto a temas agrarios, de 
esta manera, las mujeres tendrán la libertad de pertenecer a este 
importante rubro, el cual anteriormente no permitía su inclusión. 
Cabe mencionar que el alcalde de Espinal, Paulino Salinas Salgado, fue el 
encargado de gestionar este programa ante las instancias correspondientes 
y solicitó la participación de la visitadora agraria. 
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Sedatu declara tierras de utilidad pública para Tramo 5 sur del 
Tren Maya  
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Sedatu-declara-tierras-de-utilidad-publica-
para-Tramo-5-sur-del-Tren-Maya-20220713-0074.html 
Quintana Roo. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) publicó en el Diario Oficial de la Federación una nueva declaratoria 
de utilidad pública para que el gobierno federal adquiera o esté en 
posibilidad de expropiar 38.2 hectáreas de tierra en los municipios de 
Solidaridad y Tulum. Se trata en total de 25 predios de propiedad privada, 
seis en Solidaridad y 19 en Tulum, los cuales suman en su conjunto 
382,992.42 metros cuadrados. Además, los terrenos se emplearán en la 
construcción de obras de infraestructura pública para el Tren Maya. 
“Los interesados tendrán un plazo de 15 días hábiles a partir de la 
notificación o de la segunda publicación en el Diario Oficial de la Federación 
de la presente Declaratoria para manifestar ante la Unidad de Asuntos 
Jurídicos de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, lo que a 
su derecho e interés convenga y presenten las pruebas que estimen 
pertinentes”, según el DOF. 
 
Rescinden a Grupo México contrato para el Tren Maya  
https://www.milenio.com/negocios/rescinden-grupo-mexico-contrato-tren-maya 
El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) dio por terminado de 
forma anticipada el contrato de Grupo México para construir el Tramo 5 Sur 
del Tren Maya, en su lugar asignó a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), además de las constructoras ICA y Mota-Engil, confirmaron a 
MILENIO fuentes cercanas al proyecto. Las obras del Tramo 5 Sur llevan 
interrumpidas desde mayo, por la suspensión otorgada por un juez, 
derivado de los amparos indirectos 884/2022; 821/2022 y 820/2022, 
entablados por ambientalistas y particulares. El pasado 12 de julio se emitió 
una declaratoria de utilidad pública en el Diario Oficial de la Federación en 
la que se expropian 382.9 mil metros cuadrados en los municipios de 
Solidaridad y Tulum, lo que permitirá su “ocupación inmediata”. 
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